TRABAJO 1; CUESTIONARIO

1.- ¿Qué es la semiología médica?

R= Sabemos que la Semiología médica es el cuerpo de conocimientos que se ocupa de cómo identificar las diversas manifestaciones de enfermedad: lossíntomasy síndromes manifestaciones subjetivas, los signos físicos o manifestaciones objetivas y los signos de laboratorio o exámenes complementarios.

2.- ¿Qué significa Etiología?

R= La etiología es la ciencia centrada en el estudio de la causalidad de la enfermedad. En medicina, patogénesis se refiere al origen de la enfermedad. La palabra se usa en filosofía, biología, derecho penal, física, y psicología para referirse a las causas de los fenómenos.

3.- ¿Qué significa Nosología?

R= La nosología es la rama de la medicina cuyo objetivo es describir, explicar, diferenciar y clasificar la amplia variedad de enfermedades y procesos patológicos existentes, entendiendo estos como entidades clínico-semiológicas, generalmente independientes e identificables según criterios idóneos.

4.- ¿Según la semiología médica, que es un signo? (Cite ejemplos)

R= Para la Semiología médica la palabra signos tiene un significado específico y concreto: manifestaciones de enfermedad que pueden ser percibida por un observador externo (ejemplo, ictericia) en contraste con el carácter subjetivo del síntoma (ejemplo: dolor).

5.- ¿Según la semiología médica, que es un síntoma? (Cite ejemplos)

R= En cambio, los síntomas son las manifestaciones subjetivas que experimenta el paciente y que el médico no percibe o le es difícil comprobar pero que conoce mediante el interrogatorio. Por ejemplo, el dolor sólo es percibido por el paciente pero lo comunica al médico con su lenguaje mediante descripciones verbales.

6.- ¿Según la semiología médica, que es una enfermedad? (Cite ejemplos)

R= La enfermedad es un proceso de afección en un ser viviente que se caracteriza por una alteración en un estado sano de su salud. Para que sea una enfermedad deberá cumplir por lo menos dos de los siguientes factores: que tenga signos y síntomas identificables, que presente alteraciones anatómicas y/o que tenga un agente etiológico reconocible (causas) por el especialista. Ejemplo (asma)

7.- ¿Según la semiología médica, que es un síndrome? (Cite ejemplos)

R= En el síndrome se pueden tener un conjunto de síntomas reconocibles pero de origen desconocido. Al mismo tiempo, un síndrome puede determinar un trastorno específico. En psiquiatría también puede referirse a una reacción psíquica ante una situación vital. Por ejemplo, en el caso del Síndrome de Down, se conoce el origen del síndrome, pero no las causas. Además, el Síndrome de Down no se puede curar, quién nace con Síndrome de Down siempre lo tendrá, por lo que es absurdo pensar que están enfermas.

8.- ¿Qué es la Psicopatología?

R= La Psicopatología se centra en el estudio científico de la conducta anormal, tanto en los aspectos descriptivos (descripción clínica, clasificación, diagnóstico, etc.) como en los etiológicos (factores causales, teorías y modelos etiológicos, etc.), y tanto en las personas adultas como en niños y adolescentes.

9.- ¿Qué es la Psicopatología para la medicina?

R= Es una disciplina en referencia a los síntomas psicológicos de una enfermedad orgánica con una clara explicación biológica, como en el caso del hipotiroidismo; o bien, a los síntomas de trastornos psicológicos; o bien, a estados contrarios a la salud mental mediante determinados procesos.

10.- ¿Qué es la Psicopatología para la Psicología?

R= La psicopatología es un área de la salud dedicada a estudiar los trastornos o síntomas psicológicos con origen biológico, bien sea por alteraciones anatómicas o bioquímicas. También se usa el término psicopatología para referirse a un síntoma de origen psicológico.

11.- ¿Qué significa la sigla DSM-V?

R= La quinta edición del diagnóstico y del manual estadístico de los trastornos mentales (DSM-5) es una guía turística utilizada por los médicos y otros profesionales de la atención sanitaria en los Estados Unidos así como en muchas otras naciones del mundo.

12.- ¿Qué significa la sigla CIE-10?

R= En la actualidad se utiliza internacionalmente la Clasificación Internacional de Enfermedades décima revisión (CIE-10), para clasificar enfermedades y problemas relacionados y, en este sentido, tomar decisiones administrativas y epidemiológicas a partir de los datos diligencia.

- 13.- ¿Cuál es la nueva clasificación de los grupos de trastornos mentales según el DSM-5?
- R= 1.- Trastornos del neurodesarrollo.
- 2.- Espectro de la esquizofrenia y otros trastornos psicóticos.
- 3.- Trastorno bipolar y trastornos relacionados.
- 4.- Trastornos depresivos.
- 5.- Trastornos de ansiedad.
- 6.- Trastorno obsesivo compulsivo y trastornos relacionados.
- 7.- Trauma y otros trastornos relacionados con factores de estrés.
- 8.- Trastornos disociativos.
- 9.- Trastorno por síntomas somáticos y trastornos relacionados.
- 10.- Trastornos de la alimentación.
- 11.- Trastornos del sueño-vigilia.
- 12.- Disfunciones sexuales.
- 13.- Disforia de género.
- 14.- Trastornos del control de impulsos y conductas disruptivas.
- 15.- Trastornos por uso de sustancias y trastornos adictivos.
- 16.- Trastornos neurocognitivos.
- 17.- Trastornos parafílicos.
- 18.- Trastornos de personalidad.

14.- ¿Qué asume la perspectiva biológica?

R= Asume como principio fundamental que el trastorno mental es una enfermedad. Así, las alteraciones psicopatológicas se producen porque existen anormalidades biológicas subyacentes. El tratamiento deberá corregir esas anormalidades orgánicas.

15.- ¿Cuáles son y cómo de definen los conceptos centrales, según los postulados del modelo biológico?

R= El modelo médico se ha desarrollado básicamente en el campo de la medicina (psiquiatría).

Hay que tener claros unos conceptos centrales:

Signo: indicador objetivo de un proceso orgánico anómalo (fiebre).

Síntoma: indicador subjetivo de un proceso orgánico y/o funcional (sensación de tener fiebre). De hecho, el síntoma aislado no resulta anormal. Es la unidad mínima descriptible en psicopatología. Los síntomas pueden ser primarios cuando nos orientan hacia un diagnóstico determinado y secundarios cuando no cumplen los criterios etiológicos o descriptivos de la entidad nosológica en la que se han identificado.

Síndrome: conjunto de signos y síntomas que aparecen en forma de cuadro clínico.

Enfermedad mental: estructura totalizante en la que adquieren sentido los fenómenos particulares, y por tanto dota de recursos para comprender los factores etiológicos, el pronóstico y el tratamiento.

Discontinuidad entre lo normal y anormal: el trastorno mental se clasifica y diagnostica en base a criterios categoriales. Cada trastorno mental es una entidad clínica (nosológica) discreta, con características clínicas, etiología, curso, pronóstico y tratamiento específicos. Cada categoría clínica se diferencia cualitativamente de los demás trastornos mentales, así como de lo no clínico. Contrasta con una concepción dimensional de la psicopatología, donde la diferencia entre lo normal y lo anormal es de grado no discontinuidad.

- 16.- Considerando las bases biológicas de la conducta anormal; según Buss, y en relación con las causas del trastorno pueden distinguirse 3 tipos de enfermedad. Menciónalas y ejemplifique.
- R= 1.- Enfermedad infecciosa (un microorganismo ataca a un órgano o sistema: gripe, hepatitis...).
- 2.- Enfermedad sistémica (diabetes).
- 3.- Enfermedad traumática, como una fractura o condición producida por ingestión de una sustancia tóxica.
- 17.- ¿Cuáles son los Trastornos Mentales Orgánicos? (Ejemplifique)

R= Los desordenes mentales orgánicos se caracterizan por un déficit clínicamente significativo de las defunciones cognitivas o la memoria y que representa un cambio del nivel previo de actividad. Los síndromes amnésicos, alucinosis y trastorno de la personalidad y del comportamiento de origen orgánico, pueden ser selectivos o parciales de acuerdo a la anormalidad o menoscabo psicológico dominante.

18.- ¿Cuáles son los Trastornos Mentales Funcionales? (Ejemplifique)

R= Los «trastornos neurológicos funcionales» son un término más reciente y amplio que abarca lo que algunas personas denominan «neurosis histérica» y presentan síntomas del sistema nervioso (neurológico) que no pueden explicarse debido a una enfermedad neurológica u otra enfermedad. Los trastornos funcionales más frecuentes son el síndrome del colon irritable (gastralgia inexplicada con constipación o diarrea o distensión), el síndrome de fibromialgia (dolor inexplicado) y el síndrome de fatiga crónica con prevalencia de alrededor del 10%, 2,5%.